
 

令和5年度第2回あおもり未来ミーティング（東部第1区連合町会）会議概要 

 

日 時：令和5年10月31日（火）18：00 ～ 19：30 

場 所：久栗坂町民会館 

テーマ：除雪について ほか5件 

参加者数：7名 

市側出席者：市長、総務部次長、企画部次長、都市整備部次長、教育委員会事務局教育部長、 

      企業局交通部長、青森地域広域事務組合消防長 

 

■主なご意見等 

○テーマに関するご意見等 

・除雪業者が除雪に来る回数が少ない。もっと多く除雪に来てほしい。除雪の業者とどのような契約を 

しているのか詳しく教えてほしい。 

⇒昨年度の全工区除排雪回数の平均は5.6回で、浅虫は7回、久栗坂と野内は6回の出動実績とな

っている。 

 除排雪作業は、市からの指令に基づいて、各事業者が除排雪作業を行うよう契約で定めている。 

 作業の実施基準としては、除排雪事業実施計画において、幹線道路は降雪がおおむね 10 ㎝以上、

その他の路線及び工区はおおむね15㎝以上で、かつ交通の確保が困難と認められる場合に実施す

ることとしている。 

 また、除排雪作業を効率的に実施するためには、排雪ダンプが滞りなく通行できるよう、まずは国

道や県道のほか幹線道路といった、排雪のためのダンプトラックによる運搬ルートの除雪を行い、

その後、生活道路の除排雪作業に入っていく。 

 雪が降ってから一定の時間を要することをご理解いただきたい。 

 

○テーマ以外に関するご意見等 

・浅虫も久栗坂も学校がなくなり、残っているのは野内小学校だけである。何とか守りたいとは思って 

いるが、これからどうなるのか不安なところもある。特に、東中学校区ということで学校運営協議会 

やその他、いろいろな形で活動しているが、東陽と野内と原別を一緒にしないで、各校独立させてこ 

れからもやってもらいたい。 

学校はなくさないようお願いしたい。 

 ⇒教育委員会では、複式学級のある小学校（現在6校）、全学年単学級の中学校（現在2校）に対し

て「将来こうなる見込みだが、皆さんどうされるか」ということを地域の方々とPTAの方々に説

明をしている。 

  地域の方には「絶対そうしてください」ということではなく、データを示して説明をしながら、ご

希望に沿った形で進めているため、ご理解いただきたい。 

 

・浅虫地区もクマが出没し、今日の夕方、むつみ荘の向かいの空き家になってるところに子グマが2頭 

出没したと情報が入り、すぐ警察に連絡して、見回ってもらったりしている。 

クマの出没時に、子どもたち、高齢者に被害が及ばないようにはどうしたらいいのか。急にクマが出 

て警察や市役所に連絡してどういう体制で動くのか、その辺について知りたい。 

⇒先ほど市の環境部に連絡した。環境部でも情報を把握しており、市としてはそういった情報を市の

ホームページ、Twitter等で市民の皆様にお知らせしている。 

 クマが出て警察や市役所に連絡した後の動きについては、後日担当課から町会長に連絡させる。 


